



SSVQ HABRÍA INVERTIDO MÁS DE TRES VECES LO QUE LE APORTÓ EL FET.

SSVQ destinó \$1.300 millones a terapias para damnificados

2-F. Servicio respondió a acusaciones por desvío de \$370 millones para salud mental.

El Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota-Petorca (SSVQ) salió al paso de los cuestionamientos, luego de que un reportaje de The Clinic revelara que \$370 millones asignados por el Fondo de Emergencia Transitorio (FET) para el apoyo psicosocial de los damnificados del megaincendio de febrero de 2024, fueron finalmente destinados a gastos operacionales del servicio; entre ellos, \$256 millones a insumos clínicos, \$54 millones a gastos de mantenimiento y \$40 millones en arriendo de equipos informáticos.

Desde el Servicio de Salud indicaron que los \$370 millones aportados por el FET no alcanzaron a cubrir ni siquiera el 30% de los gastos de la institución en la emergencia, pues el SSVQ "ejecutó una serie de estrategias con recursos propios y reasignaciones presupuestarias para responder a las necesidades derivadas de los incendios, lo que implicó el despliegue de la mayor respuesta en salud mental en la historia del Servicio de Salud, con una inversión superior a \$1.333 millones durante el año 2024".

La red asistencial dependiente del Minsal precisó que, de este monto, más de \$550 millones fueron destinados solo a gasto en personal de profesionales de salud mental y de apoyo psicosocial para las atenciones en terreno, mientras que otros \$783 millones fueron destinados a

"Todos los pacientes que requieran atención de salud mental derivada de los incendios deben dirigirse a su Cesfam más cercano".

Comunicado
Servicio de Salud Viña-Quillota

"gasto operacional habilitante, como la adquisición de insumos y equipamiento para la atención de personas afectadas".

En este marco, desde el SSVQ manifestaron que los montos fueron cubiertos "en gran medida por recursos locales del Servicio de Salud y complementados por el Fondo de Emergencia Transitorio por Incendios (FET) del Ministerio de Salud, que otorgó \$370 millones de pesos, para respaldar y continuar con las acciones que se habían iniciado con presupuestarios propios de este servicio".

El Servicio informó que, en los primeros 40 días de la emergencia, se desplegaron 15 duplas psicosociales en el territorio y 20 equipos ARSAM provenientes de distintos servicios de salud del país, con los cuales se logró realizar más de 2.500 atenciones individuales. Posteriormente, en atención primaria de salud mental, se ejecutaron 10.854 controles individuales y 365 intervenciones grupales que beneficiaron a 1.226 personas. **C3**